IV) Le passé composé:
Il indique une action achevée et qui se passe dans le passé.
- La règle:
- sujet + auxiliaire être ou avoir + le participe passé du verbe principal de la phrase
-Ex:
- Je (faire) du sport samedi dernier. → J'ai fait du sport samedi dernier.
- Il (aller) au cinéma hier soir. → Il est allé au cinéma hier soir.
*Faites attention!
Ces verbes se conjuguent avec l'auxiliaire (être):
- aller (allé) ≠ venir (venu)
- partir (parti) ≠ arriver (arrivé)
- sortir (sorti) ≠ entrer (entré)
- descendre (descendu) ≠ monter (monté)
- mourir (mort) ≠ naître (né)
- rester ≠ passer
- tomber
- Les verbes pronominaux

-Ex:
- Mes enfants (venir) de l'école à midi. → Mes enfants sont venus de l'école à midi. 
- Il (se promener) avec sa famille. → Il s'est promné avec sa famille.
*Note importante:
- Elle a passé les vacances chez ses grands-parents.
 Elle est passée devant la maison de ses grands-parents.
- Elle a descendu l'escalier.
 Elle est descendue.
- Elle a monté le train.
 Elle est montée.
- Je (se réveiller) très tôt hier. → Je me suis réveillé très tôt hier. 
                          Je ne me suis pas réveillé très tôt hier.
* Le participe passé des verbes du 1er groupe:
Supprimez le "r" final et ajoutez un accent:
aller → allé, parler → parlé, aimer → aimé ....
* Le participe passé des verbes du 2e groupe:
Supprimez le "r" final:
finir → fini, réfléchir → réfléchi, choisir → choisi, rougir → rougi ...
* Le participe passé des verbes du 3e groupe:
être → été , avoir → eu, faire → fait, prendre → pris, comprendre → compris,            entendre → entendu, écrire → écrit, lire → lu, boire → bu ...
- Ex.:
- Vous (faire) du sport avant-hier. → Vous avez fait du sport avant-hier.
                              Vous n'avez pas fait de sport avant-hier.
- Vous (revenir) de Paris il y a 3 jours. → Vous êtes revenus de Paris il y a 3 jours.
                                 Vous n'êtes pas revenus de Paris il y a 3 jours.
- Vous (se lever) tôt hier. → Vous vous êtes levé tôt hier.
                       Vous ne vous êtes pas tôt hier.
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